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Stadt Sassnitz  
 

Niederschrift 

Sitzung der Stadtvertretung 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 25.04.2023 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:45 Uhr 

Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Norbert Benedict  
  

 

Mitglieder 
Dieter Neels  
Helge Böttcher  
Claas Buettler  
Uwe Dalski  
Mirko Frost  
Falko Gärtig  
Stefan Grunau  
Karsten Käning  
Svea Lehmann  
Manuela Maaß  
Nils Peters ab 17:05 Uhr 
Ronny Przedpelski  
Jördis Schluckner  
Steffen Schröers  
Gerd Slowy bis 19:20 Uhr 
Norbert Thomas  
Tommy Thormann  
Sandro Witt  
  

 

Verwaltung 
Leon Kräusche  
Gabriele Thiele  
Monika Schmidt  
Elke Schmeling  
Ann Kursikowski  
Kati Partecke  
  

 
 

Abwesend 
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Mitglieder 
Matthias Klein abgemeldet 
Ricarda Perleberg-Jens abgemeldet 
  

 
 
 

Gäste: Herr Thomas Riedel, 1. PHK und Leiter des Polizeireviers Sassnitz zu TOP 8 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 

Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

 

2 Einwohnerfragestunde 

 

 
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

 
4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.02.2023 

 

 
5 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung 

 

 
6 Bericht des Bürgermeisters 

 

 
7 Anfragen der Stadtvertreter 

 

 
8 Informationen zur Sicherheitslage in der Stadt Sassnitz 

Gast: Herr Thomas Riedel, EPHK Polizeirevier Sassnitz 

 

9 Beschlussvorlagen 

 

 
9.1 7. Änderung des Bebauungsplans Nr. 2 „Stadtzentrum“ der 

Stadt Sassnitz - Entwurfs- und Auslegungsbeschluss 

 

VO(STV)/373/2023 

9.2 1. Änderung des Bebauungsplans Nr. 7.1 „Gewerbe- und 
Industriegebiet Hafen Mukran“ der Stadt Sassnitz - 
Vorentwurfs- und Auslegungsbeschluss 

 

VO(STV)/380/2023 

9.3 Ehrung von Adolph von Hansemann 

 

VO(STV)/385/2023 
10 Anträge 

 

 
10.1 Aufhebung der 30-Zone (Verkehrszeichen 274.1) in der 

Hauptstrasse vor dem Rathaus und Einrichtung eines 30-er 
Bereichs vor dem betreuten Wohnen in der Bergstrasse 

 

A/389/2023 

11 Schließung des öffentlichen Teils 

 

 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
12 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

 

 
13 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.02.2023 

 

 
14 Beschlussvorlagen 

 

 
14.1 Städtebaulicher Vertrag zur Ausarbeitung von 

Planungsunterlagen für die 7. Änderung des Bebauungsplans 
Nr. 2 „Stadtzentrum“ der Stadt Sassnitz 

 

VO(STV)/384/2023 

15 Mitteilungen des Bürgermeisters und Anfragen 

 

 
16 Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 

 

1 Eröffnung der Sitzung  
Der Präsident der Stadtvertretung eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gegen 
Form, Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Einwände. Mit 18 von 21 Stadt-
vertretern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
 
 
 

 

2 Einwohnerfragestunde  
Herr Dahms 

1. Bezieht sich auf die von ihm versandten e-Mails bezüglich eines LNG-Terminals und der 
damit verbundenen Forderung nach einer Einwohnerversammlung. Er erwartet, nicht nur 
von Seiten der Stadt, sondern auch seitens des Landkreises, der Landes- und der Bun-
desregierung allumfassend aufgeklärt zu werden, sodass sie ein Mitspracherecht haben 
und ihre Fragen stellen können. 

2. Was verspricht sich die Stadt Sassnitz davon, wenn ein Terminal nach Mukran kommt, 
abgesehen von Arbeitsplätzen? Wie hoch soll die Schallschutzmauer werden? 

 
Hinweis: Herr Peters erscheint zwischenzeitlich zur Sitzung. Damit sind 19 Stadtvertre-
ter*innen anwesend. 
 
A/ Herr Benedict 
Bürgermeister und Stadtpräsident haben sich eben auf einen Termin für eine Einwohnerver-
sammlung geeinigt und dafür vorerst den 16.05.2023 ins Auge gefasst. Bis dahin müssen 
noch einige Abstimmungen erfolgen. 
 
Herr Kunstmann 
Fragen in Vorbereitung auf die Einwohnerversammlung zum Thema LNG: 
Welche Positionen haben die Teilnehmer aus Sassnitz bei der Zusammenkunft mit dem 
Bundeskanzler und dem Wirtschaftsminister in Binz vertreten? Auch die Fragen, die gestellt 
wurde, als die Bundespolitiker nicht mehr zugegen waren, sind dabei von Interesse. 
Die Deutsche Umwelthilfe hat bezüglich des von Herrn Kräusche in der letzten Stadtvertre-
tersitzung angesprochenen Probelaufs des Flüssiggasumschlags auf LKW eine Anfrage ge-
stellt, die noch nicht beantwortet wurde. Was ist das Ergebnis dieses Probelaufs? 
 
A/ Herr Benedict 
Die Fragen, die er selbst gestellt hat, waren folgende: 
1. Zum einen hat der Binzer Bürgermeister in einem Statement erklärt, dass der Sassnitzer 

Fährhafen gar nicht mehr gebraucht würde und abgeschafft gehöre. Daraufhin habe sich 
Herr Benedict den Respekt erbeten, den Fährhafen nicht von anderen Gemeinden in Fra-
ge zu stellen. 

2. Zum zweiten erfragte er, ob „LNG-Beschleunigungsgesetz“ heißt, dass hier Schnelligkeit 
vor Sicherheit gehe. Es wurde versichert, dass alle Verfahrensprozesse eingehalten wür-
den, diese jedoch beschleunigt werden. 

3. Die Antwort auf die Frage nach dem Benefit für die hiesige Bevölkerung, wenn wir die 
Welt mit Gas versorgen, war, dass die Insel selbst mit Gas versorgt würde, dass auch 
Offshore für die Insel nutzbar werden soll, dass der Radwegebau beschleunigt werden 
solle und beispielweise abgetragener Kies an den Stränden wieder aufgefüllt würde. 
Außerdem soll die Pipeline nicht durch den Greifswalder Bodden führen, sondern viel-
leicht an die bestehende Nordstream-Leitung angeschlossen werden. 

 
Herr Schüler 
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Die Einbahnstraßenregelung im Karl-Liebknecht-Ring ist seines Erachtens ein Unfallschwer-
punkt. 
 
A/ Herr Slowy 
Der Ordnungsausschuss wird am 8. Mai, ab 14:00 Uhr eine Begehung mit dem Landkreis, 
der Polizei und dem Ordnungsamt der Stadt Sassnitz durchführen. Es sind alle Interessierten 
dazu eingeladen. Im Laufe des Monats Mai wird es eine Sondersitzung des Ordnungsaus-
schusses mit einer entsprechenden Auswertung der Begehung geben. 
 
Herr Bittorf 
Der 16.05. ist zu spät für eine Einwohnerversammlung. Die Bürger sind besorgt um die Si-
cherheit. 
 
Herr Liehnert 
Bezieht sich auch auf die Verkehrssituation am Wedding. Die Parkplatzsuche ist ein Pro-
blem. Außerdem ist die Sicherheit bedenklich, da die Autos im Karl-Liebknecht-Ring (K-L-R) 
durch beidseitiges Parken sehr eng beieinanderstehen und Feuerwehren beispielsweise 
nicht durchkämen. 
Ein erheblicher Teil der Straße des K-L-R ist kaputt, über den muss durch die Einbahn-
straßenregelung aber jeder fahren. Wohnwagen und Wohnmobile blockieren Parkplätze für 
Anwohner. Die Beschilderung, dass wöchentlich eine Reinigung der Straße stattfindet, ist 
falsch. Diese findet nur 14tägig statt. 
 
Herr Kunstmann 
Bezieht sich noch einmal auf das Thema LNG und die Hafengesellschaft (Anm.: Fährhafen 
Sassnitz), deren Mehrheitsgesellschafter die Stadt ist. Wie positioniert sich die Stadt dazu? 
Das ist eine Chance, ein deutliches Zeichen gegen LNG auf Rügen zu setzen. 
 
Herr Dahms 
„Die Stadt sollte folgende Fragen, falls sie mit der Bundesregierung darüber verhandelt, auf-
werfen: 
Werden wir dadurch Kreideheilbad? Bekommen wir dadurch ein Dwasiedener Schloss neu 
aufgebaut? Oder bekommen wir dadurch Gas kostenfrei für die nächsten 20 Jahre zur Be-
treibung des Terminals? Oder bekommen wir den Strom kostenfrei?“ 
 
Frau Halle 
Beklagt einen schlechten Bürgerdialog durch den Mangel an Rückmeldungen derjenigen, die 
sie angeschrieben haben. Außerdem müsse sich der Bürgermeister dessen bewusst sein, 
dass sein Name mit jedem Schaden i.Z.m. dem Bau des LNG-Terminals in Verbindung ge-
bracht wird.  
 
 
 
 

 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  
Es wird nach Tagesordnung verfahren. 
 
 
 
 

 

4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.02.2023  
 

Beschluss: 

Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 21.02.2023 wird gebilligt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

18 0 1 
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5 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung  
Herr Benedict berichtet über: 

- Geburtstage von Stadtvertreter*innen seit der letzten STV-Sitzung 
- Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils der STV-Sitzung vom 21.02.2023 

o A/361/2023 Bewertung des Vorgangs um das Investitionsobjekt "Streuguthalle" im 
Gewerbegebiet der Stadt Sassnitz - Weitergabe des Vorganges an die uRAB – ein-
stimmig zugestimmt 

o A/362/2023 Bewertung des Vorganges um die „Gestaltung der Parkplätze und 
Außenanlagen“ auf den Grundstücken Hauptstraße 33 (Rathaus) und Hauptstraße 34 
(Alte Post): Zusammenwirken der Stadt Sassnitz und der Wärmeversorgung Rügen 
GmbH – Weitergabe des Vorganges an die uRAB – einstimmig zugestimmt 

- Projekt Flüchtlingsunterkunft – Videokonferenz mit dem Landrat und den zuständigen 
Mitarbeiterinnen 
o Umbau auf insgesamt 180 Plätze 
o Containeranlage als Interimslösung für drei Jahre 
o Standort Berufsschule lt. Aussage LK nicht in Frage gestellt 
o keine dezentrale Unterbringung, da zunächst Aufenthaltsstatus zu klären ist 
o Dänholm soll nicht geschlossen werden, drei Einrichtungen weiter betreiben, Sassnitz 

wird zusätzlich gebraucht 
 
Herr Thormann 
Welche Schutzsuchende werden erwartet? 
 
A/ Herr Benedict 
Herr Riedel könnte in seinem Bericht dazu eine Auskunft geben. 
 
Auf die Fragen, wie viele Flüchtlinge Binz beispielsweise aufnimmt, erwidert Herr Benedict, 
dass andere Gemeinden auch aufnehmen müssten, wenn der Landkreis dort entsprechende 
Immobilien hätte.  
 
 
 
 

 

6 Bericht des Bürgermeisters  
Herr Kräusche geht in seinem Bericht auf Folgendes ein: 

- Rückblick 
o 18.03. 19 Jahre Nationalparkzentrum Königsstuhl 
o 22.03. Historisch unterwegs in Sassnitz – Spaziergang 
o 22.03. Kaleidoskop – Kammerkonzert im Stubnitzkino 
o 25.03. 4. Fit for Fire Volleyballcup 
o 08.04. Saisoneröffnung 
o 08.04. Osterfeuer 
o 15.04. Kinderbedarfsbörse 
o 19.04. 163. Sassnitzer Sturmgespräch 
o 22.04. Eröffnung Skywalk 
o 22.04. Pittiplatsch auf Reisen 

 
- Geplant 

o 27.04. – 01.05. Rügener Fischertage im Alten Kühlhaus 
o 30.04. Maibaumsetzen 
o 06.05. Jugendweihe 
o 13.05. Pokal des Bürgermeisters, Stadtmeisterschaften im Mixed Volleyball 
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o 14.05. Tag der offenen Tür im Tierpark 
o 18.05. 22. Rügenclassics Rallye 
o 21.05. Museumstag 
o 28.05. Kinderfest mit dem Feuerwehrförderverein 
o 03.06. Sassnitz Cycling 
o 24.06. Sommersonnenwende 

 
- Termine und Aktivitäten im Februar 

o Vorstandssitzung ZWAR 
o Hauptausschuss 
o Gesprächstermin Kooperationsvereinbarung Meereskundemuseum Stralsund 
o Tourismusstammtisch 
o Baubesprechung nächster Bauabschnitt Merkelstraße 
o Aufsichtsratssitzung HBEG/WoGeSa 
o Außerordentliche Gesellschafterversammlung Wärmeversorgung Rügen 
o Jahreshauptversammlung Freiwillige Feuerwehr Sassnitz 

 
- Termine und Aktivitäten im März 

o Frühlingsempfang in Putbus 
o Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
o Ausschuss für Ordnung, Sicherheit, Verkehr und Umwelt 
o Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus 
o Notfallmanagement Hafenamt 
o Bürgermeistergespräch Personalrat 
o Gespräch mit der Telekom/GlasfaserPlus bezüglich der Glasfaserausbau 
o Abnahme Parkplatz Posthof 
o Termin mit dem Großmarkt Rostock – Rügener Hafentage 
o Gesprächstermin mit der Deutsch-Dänischen Wasserbau GmbH 
o Gesprächsrunde Fährhafen Sassnitz 
o Termine mit Minister Meyer zum Thema LNG-Terminal Rügen 
o Eröffnung Festspielfrühling in Putbus 
o Gedenken der auf Seegebliebenen Seeleute und Fischer 
o Nautisches Essen im Fischrestaurant Kutter und Küstenfisch 
o Verbandsversammlung E.DIS AG 
o 1. ordentliche Aufsichtsratssitzung Fährhafen Sassnitz 
o Ausschuss für Bau, Planung und städtebauliche Sanierungsvorhaben 
o Kennenlerngespräch mit Randstadt 
o Festspielfrühling im Stubnitzkino 
o Tourismusstammtisch 
o Hafenfrühstück HBEG 
o Vorstellung Kurgebiet Dwasieden 
o Auswertung der Gefährdungsbeurteilung der Mitarbeiter der Stadtverwaltung 
o Gesprächstermin mit den Fahrradbeauftragten – Vorstellung des Konzeptes 
o Besprechung beim Straßenbauamt bezüglich des Knotenpunktes 

B96/Mukranerstraße 
o Termin Flurordnung StALU 
o Termin mit dem Feuerwehrförderverein bezüglich I.V.E. OstseeDanceCup 
o Personalversammlung 
o Verbandsversammlung ZWAR 
o Termin mit der BFS – 99 Tage Bürgermeister 
o Termin mit dem Gewerbeverein im Grundtvighaus – 100 Tage Bürgermeister 
o Termin mit dem VCD Nordost e.v. bezüglich der kommunalen Verkehrs- und Mobi-

litätspolitik 
o Versammlung im Nationalparkzentrum zum Thema Evaluierung der Nationalparke 
o Termin mit dem Landrat – Berufsschule/LNG 
o Eröffnung der Veranstaltungsräumlichkeiten im Alten Kühlhaus 
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- Termine und Aktivitäten im April 

o Stiftungsratssitzung Fischerei- und Hafenmuseum 
o Gesprächsrunde mit dem Förderverein Tierpark 
o Abstimmung I.V.E. OstseeDanceCup 
o Termin bezüglich Ärztemangel auf der Insel Rügen  
o Termin mit der deutschen Regionaleisenbahn zum Thema Bahnhofsgebäude Sass-

nitz 
o Übergabe der Ehrenamtsmedaille an Frau Thomaschewski 
o Hafenfrühstück HBEG 
o Saisoneröffnung  
o Osterfeuer 
o Osterspaziergang „Frieden“ 
o Gesprächsrunde mit der Frauenselbsthilfegruppe Krebs 
o Gesprächstermin Weiße Flotte beim Staatssekretär Herrn Miraß 
o 2. Außerordentliche Aufsichtsratssitzung der Wärmeversorgung Rügen 
o Sitzung des Hauptausschusses 
o Vorabsprache zur Eröffnung Skywalk im NPZ 
o Kinderbedarfsbörse 
o Umzug Fischerei- und Hafenmuseum 
o Frühjahrsputz beim Kurplatz und die 1. Aufräumaktion des Fischerei-und Hafenmu-

seums 
o Vorabtermin zur Parksituation Rügen-Hotel und Kurhotel 
o Sitzung des Gesundheitszirkels Gefährdungsbeurteilung 
o Gesprächstermin mit der Grundschule bezüglich des Schwimmprojektes, der digitalen 

Ausstattung und der Sanierung der Schule 
o Videokonferenz mit der Firma Ship Repair and Trading GmbH Rostock 
o Baubesprechung zu den Themen „Tor zum Hafen“ und „Terrassenpark“ 
o Bürgermeistergespräch mit dem Personalrat 
o Verbandsversammlung ZWAR 
o Tourismusstammtisch 
o Außerplanmäßige Sitzung des Hauptausschusses 
o Termin mit der Pastorin Frau Weber zum Thema Söderblomhaus 
o Eröffnung des Kongresses der Gesellschaft für Geschiebekunde 
o Infoveranstaltung mit der Stadtvertretung, dem Landrat und dem Staatsekretär zu ge-

planten Anlagen der LNG-Regasifizierung 
o Gesprächsrunde mit dem Kanzler Scholz, dem Bundeswirtschaftsminister Habeck 

und der Ministerpräsidentin Schwesig 
 
- weitere Mitteilungen 

o 01.04.2023 Fahrt nach Trelleborg aufgrund des schlechten Wetters verschoben 
o 24.04.2023 Ausbau GlasfaserPlus begonnen 
o Apfelbaum des Bürgermeisters hat endgültigen Platz gegenüber dem Rathaus gefun-

den 
o zusätzlich soll anlässlich des 100. Geburtstages des Ehrenbürgers Wolfgang Rudolph 

ebenfalls gegenüber dem Rathaus ein Baum gepflanzt werden 
o 27.04.2023 Iberdrola: Eröffnung des 2. Betriebsgebäudes 
o Bürgermeister der Stadt Sassnitz wurde als Vorstand des ZWAR bestätigt, Vertretung 

übernimmt Frau G. Thiele als 1. Stellvertreterin des Bürgermeisters 
o Deutscher Bahnkunden-Verband e.V. – Gemeinsame Abstimmung zur Entwicklung 

des Bahnhofsgebäudes in Sassnitz 
o Vorstand vom I.V.E. OstseeDanceCup teilte mit, dass die Veranstaltung nicht mehr in 

Sassnitz durchgeführt wird 
o Durchführung Vollmondfest am 01.08.2023 

 
- Baumaßnahmen 
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o Hafenbahntrasse – Eröffnung ist Mitte Mai geplant 
o Tierpark Sassnitz 

• Eingangsgebäude – Fertigstellung mit der Außenanlage Ende Juni 
• Wirtschaftsgebäude – Fertigstellung Ende Juli 

o Söderblomhaus – Baubeginn am 24.04.2023 
o Merkelstraße – Fertigstellung des 1. und Baubeginn des 2. Abschnittes Ende August 
o Grundschule – Fortführung baulicher Maßnahmen im August 
o Sportplatz Dwasieden – Ausführungsplanung ist beauftragt 

 
- Finanzen - Stand zum Haushaltsvollzug (Finanzrechnung) in der Haushaltsführung 2023 
  
 
 
 
 

 

7 Anfragen der Stadtvertreter  
Herr Przedpelski 
Wird der obere Teil der Hafenbahntrasse nicht gepflastert? 
 
A/ Herr Kräusche 
Der obere Bereich war nicht Teil der Planung. 
 
Herr Thomas 
Ist der 2. Bauabschnitt für die Merkelstraße schon ausgeschrieben? 
 
A/ Herr Kräusche 
Ja, ist er. 
 
Herr Frost 
Wann wird es, wie am 13.04. im Hauptausschuss angeregt, eine Sondersitzung des Ord-
nungsausschusses zum Thema Wedding geben? 
 
A/ Herr Kräusche 
Für den 08.05. ist eine Begehung des Wedding durch die Mitglieder des Ordnungsausschus-
ses vorgesehen. Wenn es zeitlich passt, könnte eine Sitzung im Anschluss stattfinden. 
 
Herr Witt 
Der Ordnungsausschuss sollte sich mit der Feuerwehrgebührensatzung befassen. Es sind 
finanzielle Anpassungen vorzunehmen. Die Stadt darf für Einsätze wie jüngst am Königs-
stuhl (Anm.: Demonstrierende an den Seilen der Aussichtsplattform) nicht auf den Kosten 
sitzen bleiben. 
 
A/ Herr Kräusche 
Ja, die Satzungen sind zu prüfen. 
 
Frau Lehmann bittet um eine Aufstellung über Feuerwehreinsätze mit Art und Umfang für 
den Zeitraum eines/des letzten Jahres. 
 
Herr Schröers 
Wie verhält sich die Stadt Sassnitz gegenüber ihren Städtepartnern hinsichtlich der politi-
schen Weltlage? Wie wird es in anderen Kommunen gehandhabt? 
 
A/ Herr Kräusche 
Der Kontakt ist derzeit unterschiedlich intensiv, auch wegen der angespannten Haushaltsla-
ge. 
 
A/ Frau Lehmann 
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Es sollten andere kleinere kulturelle Beiträge digital ausgetauscht werden. 
 
A/ Herr Slowy 
Der Seniorenbeirat und die Freiwilligen Feuerwehr haben privat die Verbindung nach Cuxha-
ven über die Jahre aufrechterhalten und auch zum dortigen Shanty-Chor. 
Die Verbindung nach Kingisepp, zu unserer russischen Partnerstadt, ist mehrfach wöchent-
lich und wird auch aufrechterhalten, weil diese Leute gute Freunde gewesen sind und nichts 
für den Krieg gegen die Ukraine können. 
 
Herr Buettler 
Wie viel Einfluss gibt es bezüglich LNG? Gibt es nach dem 16.05. eine Beschlussvorlage 
oder entscheiden das andere Leute? 
 
A/ Herr Kräusche 
Das mit dem Thema LNG in Mukran in Verbindung stehende Energiebeschleunigungsgesetz 
wird auf Bundeseben entschieden. Einflussmöglichkeiten sind relativ gering. 
 
 
 
 

 

8 Informationen zur Sicherheitslage in der Stadt Sassnitz  
Gast: Herr Thomas Riedel, 1. PHK und Leiter Polizeirevier Sassnitz 
 
Herr Riedel gibt Auskunft zu folgenden Themen: 
- Straftaten im Jahr 2022 in Sassnitz 
- Tatverdächtige 
- Aufklärungsquote 
- Verkehrsunfalllage 
- Unfallursachen 
- weitere polizeiliche Einsätze 
- Bäderdienst vom 01.06.-31.08. 
- Dank für Zusammenarbeit und Verabschiedung seiner Person zum 31.08.2023 
 
Herr Neels 
Beziehen sich die Angaben auf das Einzugsgebiet des Polizeireviers Sassnitz oder nur auf 
die Stadt Sassnitz? 
 
A/ Herr Riedel 
Die Angaben beziehen sich ausschließlich auf die Stadt Sassnitz. 
 
Herr Thormann 
Was haben die Nicht-Deutschen für Straftaten begangen? 
 
A/ Herr Riedel 
Von der Verteilung der Arten von Straftaten gibt es keinen Unterschied zwischen Deutschen 
und Nicht-Deutschen. Die Tendenz zu schweren Straftaten wie in größeren Städten haben 
wir hier noch nicht und das ist auch nicht zu erwarten. 
 
Herr Benedict und Herr Kräusche bedanken sich bei Herrn Riedel für die gute Zusammenar-
beit in den letzten Jahren. 
  

Eine 10minütige Pause schließt sich an. 
 
 
 
 

 

9 Beschlussvorlagen  
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9.1 7. Änderung des Bebauungsplans Nr. 2 „Stadtzentrum“ der Stadt 
Sassnitz - Entwurfs- und Auslegungsbeschluss VO(STV)/373/2023 

Anmerkung: Herr Böttcher befindet sich nicht im Ratssaal. 18 Stadtvertreter*innen sind an-
wesend.  

Beschluss: 

Der Entwurf der 7. Änderung des Bebauungsplans Nr. 2 „Stadtzentrum“ der Stadt Sassnitz 
und die zugehörige Begründung werden entsprechend der Anlagen 1 und 2 zu dieser 
Beschlussvorlage gebilligt. 

Auf Grundlage dieses Planentwurfs und der zugehörigen Begründung sind die 
Öffentlichkeits-beteiligung gemäß § 3 Abs. 2 BauGB und die Behördenbeteiligung gemäß § 4 
Abs. 2 BauGB durchzuführen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

18 0 0 

 
 
 

 

9.2 1. Änderung des Bebauungsplans Nr. 7.1 „Gewerbe- und 
Industriegebiet Hafen Mukran“ der Stadt Sassnitz - Vorentwurfs- 
und Auslegungsbeschluss 

VO(STV)/380/2023 

 

Beschluss: 

Der Vorentwurf der 1. Änderung des Bebauungsplans Nr. 7.1 „Gewerbe- und Industriegebiet 
Hafen Mukran“ der Stadt Sassnitz und die zugehörige Begründung mit Umweltbericht 
werden entsprechend der Anlagen 2 und 3 zu dieser Beschlussvorlage unter der Maßgabe 
gebilligt, dass durch die Vorhabenträgerin bis zur Erstellung des Planentwurfs die 
Vereinbarkeit der beabsichtigten Festsetzung von Verkehrsflächen mit besonderer 
Zweckbestimmung „Hafenverkehrsfläche“ mit den Fördermittelbedingungen nachgewiesen 
und eine alternative Anbindung für den von der Stadt Sassnitz entlang der Küste geplanten 
Rad- und Wanderweg gefunden wird. 

Auf Grundlage dieses Planvorentwurfs und der zugehörigen Begründung mit Umweltbericht 
sind die frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung gemäß § 3 Abs. 1 BauGB und die frühzeitige 
Behördenbeteiligung gemäß § 4 Abs. 1 BauGB erneut durchzuführen. 

Öffentlichkeitsarbeit: 

Durchführung der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung gemäß § 3 Abs. 1 BauGB 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

18 0 0 

 
 
 

 

9.3 Ehrung von Adolph von Hansemann VO(STV)/385/2023 
Anmerkung: Herr Böttcher nimmt wieder an der Sitzung teil. 19 Stadtvertreter*innen sind 
anwesend. 

Beschluss: 
Die Stadtvertreter sprechen sich für die Ehrung von Herrn von Hansemann durch die Benen-
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nung des Platzes und das Anbringen einer Erklärungstafel, unterhalb der Hafenbrücke, zwi-
schen dem Kopf des Hafenbahnhofs und dem Beginn der Rampe zum Glasbahnhof, aus. 
Zusätzlich wird an dieser Stelle ein HAUSGeist-Schild installiert. 
 
Der Name des Platzes soll entsprechend der Variante A 3 erfolgen: 
 Adolph von Hansemann – Platz 
 
Die Variante B 1 wird für das HAUSGeist-Schild wird favorisiert: 

Maße – Original HAUSGeist – Schild. Standort zwischen einem Stützenpaar der Ha-
fenbrücke (Beispiele C) Gestaltung und Text nach Vorgabe von Herrn Biederstaedt in 
Kombination mit einem Schild als „Banner“ beidseitig bedruckt: „Hansemann – Platz“, 
„A. von Hansemann-Platz“ oder „Adolph von Hansemann-Platz“ durch Spannbänder 
gehalten. Wenn die Pfeiler mit der „Hafentafel“ verwendet werden würden, könnte 
gleichzeitig die Bushaltestelle erfasst werden, welche zukünftig auch so benannt wer-
den könnte. 

 
Den Standort des Schildes entscheidet der Bürgermeister. 
 
Diese Maßnahme wird mit Hilfe von Sponsoren zeitnah umgesetzt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

19 0 0 

 
 
 

 

10 Anträge  
 
 
 
 
 

 

10.1 Aufhebung der 30-Zone (Verkehrszeichen 274.1) in der 
Hauptstrasse vor dem Rathaus und Einrichtung eines 30-er 
Bereichs vor dem betreuten Wohnen in der Bergstrasse 

A/389/2023 

 

Beschluss: 

Aufhebung der 30-Zone (Verkehrszeichen 274.1) in der Hauptstrasse vor dem Rathaus und 
Einrichtung eines 30-er Bereichs vor dem betreuten Wohnen in der Bergstraße. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

19 0 0 

 
 
 

 

11 Schließung des öffentlichen Teils  
Der Präsident der Stadtvertretung schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:45 Uhr 
und verabschiedet die Bürger und Gäste. 
 
 
 
 

 
 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 
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Norbert Benedict  Kati Partecke 
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